

Stadtratssitzung vom 22. März 2018

Fragestunde F 1/2018

Fragestunde betreffend Veloabstellplätze beim Bahnhof Thun

Franz Schori vom 15. März 2018; Beantwortung

Wortlaut der Fragestunde

Die Stellungnahme des Gemeinderats zum Postulat P 13/2017 betreffend „mehr Veloabstellplätze am Bahnhof Thun, Raum Mönchstrasse“ bringt etliche Stadträtinnen und Stadträte in einen inneren Konflikt. Denn einerseits wünscht sich eine Mehrheit eine rasche Verbesserung der seit Jahren unbefriedigenden Situation, andererseits wird nach wie vor eine Gesamtsicht gewünscht.

Der Gemeinderat hat sich in seiner Stellungnahme verständlicherweise an den Wortlaut des Postulats gehalten und aufgezeigt, dass die geforderte gesamthafte Planung als beitragsberechtigter Massnahme des Agglomerationsprogrammes zu einigen Jahren Verzögerung und damit zum vorläufigen Stillstand führen würde. Der Stillstand dürfte jedoch kaum dem Willen der Stadtratsmehrheit entsprechen.

Die Mitglieder der SAKO B+L haben Kenntnis von zwei Studien, die im Auftrag der Stadt im Zusammenhang mit der vorgesehenen Optimierung der Veloabstellplätze im Raum Bahnhof erarbeitet worden sind. Diese Studien zeigen zwar Möglichkeiten auf, geben aber keine Auskunft über die Agenda der Stadt. Für die bevorstehende Diskussion und Beschlussfassung des Stadtrats über das Postulat P 13/2017 wäre es hilfreich, vom Gemeinderat die folgende Frage positiv beantwortet zu erhalten:

1. Ist der Gemeinderat bereit, dem Stadtrat in den kommenden Monaten schriftlich darzulegen, welche Massnahmen er zur Optimierung der Veloparkplätze im Raum Bahnhof ergreifen möchte?

Dieser Bericht braucht keinen hohen Detaillierungsgrad aufzuweisen, sollte aber die Priorisierung aufzeigen, die Abhängigkeiten, die ungefähren Kosten und welche Projekte als beitragsberechtigter Massnahmen für den Agglomerationsfonds vorgesehen sind.

Antwort des Gemeinderates

Zu Frage 1: Ist der Gemeinderat bereit, dem Stadtrat in den kommenden Monaten schriftlich darzulegen, welche Massnahmen er zur Optimierung der Veloparkplätze im Raum Bahnhof ergreifen möchte?

Ja, einen solchen schriftlichen Massnahmenplan kann der Gemeinderat in Aussicht stellen. Erste Anhaltspunkte dazu finden sich im Stadtratsbericht Nr. 8/2017, im Protokoll der Stadtratssitzung vom 11. Mai 2017, im Stadtratsbericht Nr. 15/2017, im Protokoll der Stadtratssitzung vom 21. September 2017 sowie in der Antwort zum Postulat P 13/2017.

Thun, 21. März 2018

Für den Gemeinderat der Stadt Thun

Der Stadtpräsident
Raphael Lanz

Der Stadtschreiber
Bruno Huwyler Müller